

bonne nouvelle : ce n'est pas une mince responsabilité. Pour y parvenir, comme évêque de Lille, j'ai besoin de vous, les jeunes générations, comme témoins nouveaux de l'évangile. Je vous invite à prendre votre part dans la construction d'une Église qui peut être une "maison commune" dans un monde où tout nous pousse à l'individualisme.

Beaucoup de jeunes de vos âges se disent non croyants, ou indifférents. Bon nombre d'entre eux ont rejeté la foi de leur enfance, tout simplement parce qu'elle n'a pas été nourrie. C'est comme si, à l'âge adulte, ils portaient les vêtements qu'ils portaient lorsqu'ils avaient 10 ans ! N'en restez pas à foi de votre enfance ! Pour chaque âge de la vie, il existe un langage de la foi. Je vous encourage, dans vos mouvements et aumôneries à ajuster les mots de la foi à votre situation d'adolescents ou de jeunes adultes.

Bon vol !

Jeunes, vous êtes appelés à ouvrir, pour notre Église diocésaine, de nouvelles « lignes ». Pas de places réservées, nous voyageons ensemble !

« Portez la Bonne Nouvelle aux jeunes de votre âge et aussi aux autres. Ils connaissent les turbulences des affections, le souci et l'incertitude face au travail et aux études. Ils affrontent des souffrances et ils font l'expérience de joies uniques. Témoignez de Dieu, car, en tant que jeunes, vous faites pleinement partie de la communauté catholique en vertu de votre baptême et en raison de la commune profession de foi (Ephésiens 4,5). L'Église vous fait confiance, je tiens à vous le dire ! »

Ces mots de Benoît XVI, à Paris le 12 septembre dernier, je les fais miens volontiers.

Bonne année, bonnes routes, bons vols ! Avec mon amitié,

Le 16 janvier 2009

+ Laurent ULRICH



Laurent ULRICH
Archevêque de Lille



Lettre aux jeunes du diocèse

Chers amis,

Je profite de ce début d'année pour vous adresser quelques mots et vous dire l'amitié et la confiance que je vous porte.

« Destination bonheur »

Des rencontres variées que j'ai déjà pu avoir avec vous, et au travers de tout ce que vous me dites, j'entends votre désir intense de vivre et d'être heureux. « Destination bonheur » me semble être l'objectif principal de votre vie et des jeunes de votre génération.

Dans la Bible, on trouve beaucoup d'hommes et de femmes qui, comme vous, aspiraient à cela. Ils disaient : « Qui nous fera voir le bonheur ? » (Psaume 4) Ils se sont mis en route : la bible est un récit de voyageurs. Au fil du temps, ils ont découvert que le bonheur n'est pas repoussé au terme de leur voyage, mais déjà donné sur la route.

Vous ressemblez bien à ces gens-là. Tous les sociologues s'accordent à dire que vous êtes une génération nomade : vous allez et venez. Votre vie, c'est un voyage. Une aventure.

Disciples de Jésus, nous croyons que lorsque nous cherchons le bonheur et la vie, c'est déjà le Christ que nous cherchons. Le bonheur a pour nous un visage : celui de Jésus. Il y a du bonheur à marcher en sa présence : sachez qu'il n'est pas pour plus tard, mais sur la route. Jésus dit à ceux qui cherchent la vie et le bonheur : « Viens et tu verras » (Jean 1,39). Voilà ce qui peut être la source de votre joie.

Lorsque vous entr'apercevez sa présence à vos côtés, donnez lui votre confiance. Il vous révélera ce que vous êtes dans vos profondeurs : des enfants d'un même Père, et des frères les uns pour les autres. Voilà qui donne du souffle à nos existences ! On peut tenir toute une vie avec cette simple foi reçue du Christ.

Embarquement immédiat

Depuis quelques mois, je découvre la vitalité des mouvements, aumôneries et groupes auxquels vous participez. Puisque je parle de voyage, permettez-moi cette comparaison : il me semble que tous vos groupes sont comme autant de « compagnies aériennes » qui vous permettent de faire le voyage de la foi. Ils n'ont pas leur finalité en eux-mêmes : ils vous accompagnent dans le voyage. Mieux : ils vous permettent de découvrir le Christ et d'envisager votre avenir avec lui.

Ces « compagnies » vous proposent des « vols réguliers », des rendez-vous hebdomadaires ou mensuels où il fait bon se retrouver avec d'autres pour parler, prier, et vivre des projets. C'est là que vous apprenez ensemble à devenir croyants et plus humains.

Je vous invite à ne pas faire le voyage de la foi en solitaire. Cherchez le mouvement, le groupe, l'aumônerie qui vous permettra de vivre plus intensément votre vie. Que vous soyez lycéen, étudiant ou jeune professionnel, il y a de multiples possibilités d'accorder votre foi aux enthousiasmes de votre jeunesse. L'Église, dans notre diocèse, a mille visages. Et si vous ne trouvez pas ce que vous cherchez, faites-moi signe : nous chercherons ensemble ce qu'il faut inventer. Par exemple, à Tourcoing, un centre pastoral en cours d'aménagement sera un bon lieu de rencontres pour vous ; de même, à Hazebrouck, une maison se prépare pour cela.



Je devine bien que ceux qui liront cette lettre sont d'abord des jeunes chrétiens, mais je n'oublie pas ceux qui ne se sentent pas à l'aise dans l'Église, ou qui sont habités par le doute et les questions multiples sur le sens de la vie. C'est à eux aussi que je m'adresse. Votre présence, vos questionnements (rudes quelquefois !) sont une chance pour tous. Vous avez votre place. N'ayez jamais peur de nous pousser au dialogue !

Pistes d'envol...

Soyez fidèles au mouvement, au groupe paroissial, à l'aumônerie que vous avez choisi. Mais sans penser que c'est le seul moyen d'aller vers le Christ et avec lui. Engagez vous fortement pour qu'il se développe... et ayez en même temps le goût de regarder ce que les autres vivent, et de vous en réjouir. Chaque groupe doit suivre son appel particulier à rencontrer le Christ, et doit en même temps contribuer à la construction de l'Église.

Cherchez à croiser votre route avec celles des autres. Non pas pour ramener les gens dans votre groupe, mais pour reconnaître que d'autres boivent autrement à la même source que vous. Si tous les groupes se ressemblaient, la construction de l'Église tomberait à plat !

Et puis, ne ratez pas les « vols spéciaux », ces grands rassemblements diocésains, nationaux ou internationaux durant lesquels nous faisons l'expérience d'une Église qui a la taille du monde. Dans notre diocèse, il y a chaque année la Marche du Grand Vent : je la souhaite comme une journée diocésaine de la jeunesse. Étudiants, ne manquez pas le pèlerinage national en Terre Sainte, du 21 au 31 juillet 2009 : j'y serai, ainsi que beaucoup d'évêques, avec vous. Personnellement, je compte beaucoup sur ces temps forts. Nous nous y retrouverons, je l'espère vivement.



Je voulais vous dire aussi que l'Église est bien plus qu'un ensemble de groupes où il fait bon vivre ensemble. Elle est le « corps du Christ ». En cette année Saint Paul, allez relire ce qu'il dit de ce corps (Romains 12 ; 1 Corinthiens 12). Lorsque nous décidons de vivre ensemble, dans le respect et la complémentarité, nous devenons une trace de Lui dans l'histoire. Et notre Église devient une